



**Ricos
y poderosos**

Marco A. Mares
marcomaresg@gmail.com

Inflación golpea a los más pobres

Una vez la terca realidad volvió a desmentir al discurso oficial.

Esta vez lo hizo con la carestía; la elevación de los precios en general. Es cierto que el subsidio a las gasolinas ha logrado evitar el disparo de la inflación al 10%. Eso, indudablemente es positivo.

La estrategia gubernamental que ha costado 574 mil millones de pesos, sí ha sido efectiva en ese sentido.

Sin embargo, lo cierto es que la inflación en general, no se ha logrado contener. Y lo más crudo, es que la carestía está golpeando a los mexicanos más pobres. Primero veamos los datos que dio a conocer Inegi, en materia de inflación.

La inflación subió a 8.15% anual en julio. Es el nivel más alto que se ha registrado desde el año 2000.

Con este registro, la inflación anual acumuló 9 meses consecutivos con un nivel superior al 7%.

Lo que significa que el INPC lleva 9 meses con más de 3 puntos porcentuales por arriba del rango establecido como objetivo por el Banco de México (de 3% +/-1%).

Pero lo verdaderamente preocupante es que el alza en precios se está registrando con mayor fuerza en los alimentos.

En el pasado mes de julio, la inflación anual tuvo aumentos notables en alimentos, bebidas y tabaco (+12.09%) y productos como frutas y verduras (+16.16%), así como productos pecuarios (+15.96%).

La inflación comenzó a elevarse en el año 2021.

Inició con la elevación de los precios de los productos más volátiles como los energéticos que, en abril de ese año, tuvieron un incremento anual de 19.30%.

Con el tiempo y como la humedad, la inflación permeó a los productos agropecuarios y luego a los precios de los servicios.

El IMCO realizó un ejercicio para medir el impacto de la inflación en la población con diferentes niveles de ingreso.

El organismo de análisis observó que la inflación en la canasta de consumo ha sido mayor para los hogares de menores ingresos

desde agosto de 2021.

El nivel de inflación se ha disparado más y ha golpeado más a los que menos tienen.

Es decir, no solo se ha observado un incremento en las tasas de inflación, sino que también se ha ampliado la brecha entre el incremento en costos para hogares de bajos y altos ingresos.

Lo que revela el IMCO es doloroso. En los últimos meses, la inflación ha afectado más a los hogares de ingresos más bajos y el incremento de precios de productos como los alimentos afecta más al consumo de la población más pobre.

Los hogares de mayores recursos con ingresos promedio de 50 mil pesos al mes registraron una inflación en los precios de su canasta de consumo de 8.05% de julio de 2021 a julio de este año.

Para los hogares con ingresos de nivel medio el aumento fue de 9.31%. Y en los hogares de bajos ingresos con 3 mil pesos al mes, tuvieron un aumento de 10.26% en el gasto necesario para adquirir la canasta de consumo.

La diferencia en el nivel de inflación entre los más ricos y los más pobres, es de 2%. La disparidad de la inflación de los hogares se ha profundizado en los últimos meses y contrasta con la que se observó en el año 2019.

Para ese año los tres tipos de hogares registraban tasas de inflación similares: 2.83, 2.88 y 3.18% para hogares de bajos, medios y altos ingresos.

Era mayor la inflación para quienes más tenían. Hoy, es exactamente al revés y en una mayor medida la inflación que golpea a los más pobres es superior que la que afecta a los más ricos.

La versión gubernamental es que el Plan Antiinflacionario (Pacii) ha logrado moderar el alza de los alimentos de mayor consumo de la canasta básica. Sin embargo, los números fríos lo desmienten.

Frente al aumento de la inflación, lo más probable es que el Banco de México aumente en 75 puntos base su tasa de interés de referencia —aunque no es descartable que la incremente en 100 puntos base— el próximo jueves.



Fecha 10.08.2022	Sección Empresas y Negocios	Página 25
----------------------------	---------------------------------------	---------------------

La previsión de la mayoría de los analistas es que Banxico continuará elevando su tasa en lo que resta del año. Y los pronósticos anticipan que el año cerrará con una inflación de al menos 8%.

Lo más probable es que la inflación continúe afectando a los que menos tienen, a pesar de los deseos gubernamentales. Al tiempo.

Atisbos

Las acciones de la financiera Unifin se desplomaron casi 90% este martes tras el anuncio de suspensión de pagos de su deuda.